

Los mayores recorren Estella en 'yayacleta' de la mano del instituto

Los paseos disponen de un primer vehículo gracias a la apyma del IES Tierra Estella y al proyecto europeo en el que está enmarcada la iniciativa

SHEYLA MUÑOZ
Estella

A María Luisa Vicuña le encantaba andar en bici. La usaba mucho en su juventud y solía pedalear por Los Llanos. La semana pasada, a un mes de cumplir 93 años, volvió a sentir esa sensación de ir montada en bicicleta aunque no tuvo que pedalear. Recorrió Los Llanos subida en una de las denominadas 'yayacletas' que estaba esperándola en la puerta de San Jerónimo de Estella, su lugar ahora de residencia. En ese punto también se encontraba personal del IES Tierra Estella, del departamento de Educación Física, que se ha formado para la conducción de estas bicicletas adaptadas para llevar a las personas con movilidad reducida.

Estos paseos en 'yayacleta' se enmarcan dentro del Proyecto Europeo Erasmus Generaciones Pedalear por la Inclusión y la Acción Climática en el que participa el instituto de la ciudad del Ega junto al IES Alhama de Corella y Biciclistas de Corella, socios ambos fundadores junto con cuatro institutos más, además del IES Tierra Estella, tres centros de Portugal, Polonia e Irlanda, y una plataforma irlandesa que coordina a todas las asociaciones que en dicho país promueven la bicicleta como medio de transporte habitual. Cristina Pinillos, profesora del departamento de Educación Física del IES Tierra Estella, explicaba los diferentes ámbitos de actua-



M^a Luisa Vicuña y M^a Carmen Vaquero montadas en la 'yayacleta' antes de iniciar la salida por Estella. MONTXO AG

ción que tienen cabida en este proyecto que trabaja la inclusión social, la acción climática, la promoción de la bicicleta como medio de transporte y las relaciones intergeneracionales. "Es un proyecto en el que trabajamos la movilidad sostenible o las relaciones intergeneracionales, que es lo que en este caso concreto de los paseos se potencia. A la gente mayor estas salidas le vienen bien porque salen de la residencia y pasean por sitios que conocen muy bien y además lo hacen en esta bicicleta pensada para ellos. Les preguntamos dónde quieren ir, se paran con la gente por la calle y es algo que agradecen", remarcaba.

El paseo partió de San Jerónimo siguió por Los Llanos antes de dirigirse Valdelobos pero las rutas

irán variando y se intentarán adaptar, en la medida de lo posible, a las peticiones de los usuarios. De momento cuentan en Estella con una 'yayacleta' adquirida gracias a la apyma del instituto y al proyecto aunque, asegura Pinillos, les gustaría poder ampliar el parque de este tipo de vehículos para poder llegar a más gente en cada salida.

Más de 16 años para llevarla

A los residentes de San Jerónimo se sumarán también los de Santo Domingo y Luz para llevar estas salidas a todas las personas mayores de los centros residenciales. Estos primeros paseos están siendo guiados y conducidos por personal del departamento de Educación Física del IES Tierra Estella aunque la intención es

abrir la iniciativa para que bien alumnado o personas que quieran colaborar como voluntarios puedan sumarse.

Para poder conducir la 'yayacleta' hay que tener más de 16 años y haber completado el curso de formación sobre su manejo que se abrirá a las personas que quieran colaborar con la iniciativa. "También queremos hablar con la gente de Estella que habitualmente usa la bici para informarles sobre el proyecto e invitarles a sumarse", refería Pinillos. La intención además es que estos paseos puedan continuar durante el verano a pesar de ser periodo de vacaciones escolares. "Habrá que ver cómo hacerlo pero la idea sería fijar uno o dos días a la semana", concluyó Pinillos.

El grupo Blanca Cañas se sube al escenario este viernes

DN Estella

El grupo de teatro Blanca Cañas, organizado por la Asamblea de Mujeres de Estella, cerrará el mes de junio en el escenario del espacio cultural Los Llanos. El viernes día 30, a las 19 horas, presentará la obra *Los Garcías y los Rodríguez*. Las entradas se venden a 5€ y los menores de 10 años acceden de forma gratuita. El grupo, que cuenta con la colaboración del Ayuntamiento de Estella, La representación sigue a otros títulos anteriores como *No estamos locas* o *El gobierno de las mujeres*, entre otras.

Una asociación más para el edificio de la estación

DN Estella

El edificio de la estación de autobuses de Estella, recuperado para colectivos en los espacios de la antigua escuela de música, acoge una nueva asociación que ha presentado ahora su proyecto. Denendako se define como una "red de proyectos de economía social transformadora" que vuelve a activarse con "el objetivo de impulsar la creación" de iniciativas en Estella y su merindad. En el local, cedido por el Ayuntamiento, quieren ofrecer un espacio para atender e identificar las necesidades vecinales.